

新春 座談

エルゴット ^{みほ}美帆さん

愛知県知多郡出身。結婚を機に名古屋市へ移住。夫の出身地であるフランスへの移住を検討するが、コロナ禍により断念。知人の紹介で滋賀県の米原市や湖北の空き家を見て周り、米原市への移住を決意。現在は、自宅でインテリアコーディネーターとして働いている。



愛知県
知多郡

愛知県
名古屋市

山城 ^{まり}真理さん

京都府京都市出身。2020年、コロナ禍をきっかけに自然豊かな環境への引越しを決意し米原の空き家へ移住を決める。現在は、米原市長岡の自宅でポーセラーツ*教室を開く傍ら、週2回大阪のホテルへ通勤している。

*転写紙や絵の具を使って白い磁器に絵柄をつけるクラフトアート



京都府

鳥取県

オーストラリア

京都府
京都市

千田 ^{たつや}哲也さん

米原市出身。大阪の大学を卒業後、就職を機に埼玉へ。東京や千葉、大阪での生活を経て、結婚後に奈良県へ移住するも家族とともにUターン。現在は、起業し中小企業診断士として働いている。



奈良県

大阪府

東京都・
千葉県

埼玉県

大阪府

米原市

気になる移住の理由はこちら▶

3人はなんで 米原に？

座談の様子はこちらでも

○伊吹山テレビ

放送期間 1月4日(木)~11日(木)

○米原市役所YouTubeチャンネル

公開日 1月4日(木)





撮影場所：空き家を改修したエルゴット 美帆さん宅



■移住に理想的なまち

平尾…今年移住先に米原を選んでいただいた3人にお越しいただきました。

ではまず、山城さんとエルゴットさんに県外から米原へ移住された理由をお聞かせください。

山城…移住先の条件として一つ目は実家が京都市内ですので、車で1時間ぐらいいであること、二つ目が大阪の職場へ通勤できる交通の便が良いところ、最後に自然環境が豊かで、昔ながらの街並みが残っていることだったので、スマホの地図アプリでいろいろ見て、米原市がピッタリだと思いました。

エルゴット…実家の愛知県知多半島から車で1時間程度の範囲で、山城さんと同じく自然豊かな古き良き日本の文化が残っている場所を探していたところ、知人に米原市や湖北を勧められました。伊吹山や姉川、中山道などに加え、神社や古民家なども多く残っていて風情もあると聞いていたので、米原へ実際に足を運び、移住を決め、市内で空き家になってきたこの古民家を紹介してもらいました。



平尾…お二人の話は私たちにとって感動的な話ですし、他府県からお越しの皆さんが米原の魅力を語っていただき移住を決めていただいたことに感謝したいです。

■安心できる子育て環境

平尾…次に子育て真っ最中の千田さんとエルゴットさんに米原での子育てについて伺いたいと思います。

千田…私自身、旧山東町生まれで、自然豊かな地域とともに育ってきました。高校を卒業後、米原を離れ大阪や東京、最終的には奈良に家を建てましたが、都会に近かったこともあり、子どもを育てるイメージが湧きませんでした。そこで妻とも相談し、米原市へ戻ることを決め、今では、自分が育った安心できる場所で子育てができています。

エルゴット…子どもが赤ちゃんの時は名古屋での子育ては便利でよかったのですが、子どもが成長するにつれて同じマンションの住民から足音や声がうるさいと苦情を受けたり、園の送迎や、ちょっとしたお出かけでも施設の駐車場の数が少なかったりなど、思い描いていた子育てができず、ス



原から名古屋へ通勤しながら大学で講師をしています。また、フランス語のオンラインレッスンも行っていきます。

千田…僕自身は中小企業診断士として中小企業のデジタル化や経営を支援する会社を営んでいます。

前職は米原から京都へ通勤して、ITやインターネット関係の仕事をしていました。その際デジタルの力を利用すればどこでも働けることに気づき、米原で中小企業診断士として独立して、今は全国のお客さんを相手に仕事をしています。

平尾…デジタル社会になり、時間や距離の制約はなくなりました。田舎だからという言葉ではなく田舎だからこそできる暮らしや職業選択があると二人の話を聞いて思いました。

■市へ提案

平尾…意見や提案など聞かせてください。

山城…オーガニック給食に力を入れてほしいです。無農薬野菜を耕作放棄地などを活用して作っていたら、それを担う新規就



トレスを感じていました。米原市へ移住してからは、近くに図書館や体育館なども充実していますし、保育施設の園庭も広く子育て環境は最高だと思います。

■米原だからできる働き方

平尾…では、移住されてからの暮らしの面で仕事はどうされていますか。

山城…私は大阪市内のホテルへ週2回の勤務と、自営業でポータル教室を開いています。大阪へは新幹線のシャトル切符を利用し快適に通勤ができています。

移住を考えていた当時は、大阪で開いている教室を移転した場合、生徒数がゼロになってしまうのではないかと不安がありました。ただ交通の便が良い場所に移住していれば引き続き通ってくれる人がいるかもしれないと考え、米原を選びました。結果、大阪をはじめ、奈良、京都からプチ旅行感覚で教室に通ってくださり、皆さん自然豊かな環境を気に入ってくれています。エルゴット…現在は、フリーランスのインテリアコーディネーターとして活動しています。夫は米

日常の何気ない風景や自然の豊かさ、昔ながらの素晴らしい米原の街並みがいいと思います。エルゴット…私は「米原は田舎感と都会感のバランスがちょうどいい」です。

古き良き日本を感じられ、落ち着いた美しさがある街だと思います。また、素敵なお店や人に出会えて、多種多様なイベントもあり心地いいです。

千田…私は「米原は働くにはちょうどいい」です。

関東から関西全ての市場にアクセスできる便利さと、自然が好きな人にはとてもいい場所だと思います。都会に出る際も新幹線があるので、とても出やすいです。

平尾…米原の魅力をお話したときさらに自信をもちました。普段私たちは比べることがばかりを考えてきましたが、皆さんは自身の感性・感覚で判断し、他と比べられていないですね。そういった方々に米原の魅力を評価してもらえたいことを学びましたし、田舎だからこそまだまだ魅力があると誇りをもちたいです。素敵なお話しを聞かせていただきありがとうございます。

答え 「米原は私にとって、ちょうどいい場所だから」